

	PAÍS	OTROS
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	30
Ultramar	1	30

Número suelto . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .



DOÑA NURIA CONA Y ROSELL

VIUDA DE MUNAR

HA FALLECIDO

R. I. P. A.

Su hijo, hijas, hijos é hija política, hermana política, nietos y sobrino de la finada, suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir al rosario que se rezará hoy á las 5 de la tarde en la casa mortuoria—Mesquida, 6—y seguidamente á la conducción del cadáver á la última morada, y mañana á las once se dirá el funeral en la Iglesia Parroquial de Santa Cruz.

NO SE INVITA PARTICULARMENTE



EL SEÑOR

DON IGNACIO MORAGUES É IBARRA

HA FALLECIDO

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición Apostólica

(E. P. D.)

Su esposa doña Catalina Morell y Verd, hijos, madre, madre política, hermanos, hermanos políticos, tíos, tíos políticos, sobrinos, primos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el día 31 del corriente á las 11 de su mañana en la Iglesia Parroquial de Santa Eulalia.—No se invita particularmente.

El Excmo. é Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder cuarenta días de indulgencia á los fieles por cada misa que oyeren, comunión que recibieren y parte de rosario que rezaren en sufragio del alma del finado.

NOTICIAS

De la capital

Tras de una larga y penosísima enfermedad sufrida con cristiana resignación, falleció ayer en esta ciudad la virtuosa señora doña Nuria Cona y Rossell, viuda de Munar y madre política de nuestro Director don Miguel S. Oliver.

La finada fué siempre modelo de esposas y de madres cariñosas.

Las grandes virtudes que la adornaban, unidas á su carácter caritativo y bondadoso, han hecho que su muerte haya sido sentida por cuantas personas tuvieron ocasión de tratarla.

Su cadáver será trasladado á su última morada á las cinco de la tarde de hoy.

Enviamos á la familia de la finada y en particular á nuestro Director la expresión de nuestro más sentido pésame.

Tan caluroso como los días anteriores fué el tiempo que reinó ayer en esta ciudad, lo cual hizo que por la tarde se vieran algo desanimados nuestros paseos.

La concurrencia al paseo del Borne no pasó de regular concurriendo al mismo como de costumbre la banda del regimiento de Baleares número 1, que ejecutó las piezas anunciadas oportunamente.

Anoche circuló por el arrabal de Santa Catalina, la falsa noticia de que en la plaza de la Navegación había el cadáver de un hombre.

Averiguado el caso, el presunto cadáver resultó ser un individuo que para dormir la mona que llevaba había ido á refugiarse junto á una pared de aquel paraje.

Esto dió lugar que al ser dicho individuo conducido á su domicilio se promoviera una gritería infernal.

Nuestro amigo don José Vich y su esposa doña Margarita Mateu lloran en estos momentos la pérdida de su hija Antonia, encantadora niña de veinte días que era la alegría de sus padres.

Nos asociamos al dolor que les embarga por tan sensible pérdida.

Ayer por la tarde, mientras estaban jugando en la calle de San Martín dos muchachos de unos ocho á diez años,

uno de ellos tuvo la desgracia de caer de cabeza contra el adarve de la calle, produciéndose una grave herida en la cabeza.

Auxiliado por la guardia municipal de servicio en dicha calle, fué trasladado á la casa de socorros de la plaza de Santa Eulalia, donde le practicó la primera cura el médico municipal de guardia señor Gayá.

A cosa de las cuatro y media de la tarde de ayer ocurrió en la calle de los Desamparados la siguiente desgracia.

Estaba cerrando la puerta de la cochera señalada con el número 18 de la citada calle el vecino Jaime Campins (a) Fló y al dar la vuelta á la llave se desprendió un trozo de franja de la fachada, que produjo al Campins dos heridas en la cabeza, al parecer de carácter grave.

Inmediatamente el herido fué auxiliado por varios vecinos y conducido á su domicilio donde fué asistido por varios médicos quienes declararon que las heridas eran de pronóstico reservado.

También acudieron al sitio de la ocurrencia los jefes de la guardia municipal y policía, quienes pusieron más tarde el hecho en conocimiento del Juzgado.

Procedente de Barcelona ha fondeado en nuestro puerto esta mañana á las seis y tres cuartos el vapor Unión conduciendo la correspondencia, 38 pasajeros y variada carga.

Entre el pasaje figuraban, don Mariano Zaforteza y el capitán de Infantería don Francisco Ribot.

Ha fallecido, después de recibir los santos sacramentos el señor don Ignacio Moragues é Ibarra.

Enviamos nuestro pésame á su desconsolada familia.

Programa de las piezas que mañana martes ejecutará en el *Círculo Mallorquín* el sexteto que dirige don Antonio Puig.

1.º—*La Czarina*, Mazurca, Gaume.
2.º—Prólogo de *I Pagliacci*, Leoncavallo.

3.º—Duo del tercer acto de *Lohengrin*, Wagner.

4.º—Marcia del *Incarnazione de Il Profeta*, Meyerbeser.

5.º—Cuarteto contemplazione, Luzzi.

6.º—Gran cuarteto del tercer acto de *La Bohème*, Puccini.

7.º—Coro de la seducción de la *Czarina*, Chapi.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en Montesión á San Ignacio. A las siete se expone el Santísimo, durante la mañana se celebrarán misas rezadas. A las siete de la tarde se cantará el trisagio; después continuará el triduo con sermón por el padre José M.º Moltó, y enseguida se reservará el Santísimo.

Otras funciones

En Santa Magdalena á las nueve se cantará la misa mayor por la Reverenda comunidad, en obsequio de la Beata Catalina Tomás.

Visita á la Corte de Maria

A Nuestra Señora de la Consolación en el Socorro.

El Orfeón

de «La Protectora»

Conforme anunciamos se celebró ayer por la mañana en la iglesia de San Jaime, el solemne acto de la bendición de la *senyera*, que los socios de *La Protectora* han costeado por suscripción para el Orfeón de dicha sociedad.

El altar mayor de San Jaime estaba adornado con gusto exquisito y alumbrado con gran profusión.

Verificó la ceremonia el Rdo. Cura-párroco de aquel templo don Buenaventura Barceló, siendo los padrinos los encantadores niños Luisa Pascual Campos y Manuel Villalonga Alomar.

El acto de la bendición terminó con un Te-Deum con acompañamiento de órgano.

Acto seguido se celebró el santo sacrificio de la misa siendo el celebrante el Cura-párroco señor Barceló.

Durante la misma se ejecutaron varias piezas por una nutrida orquesta y los orfeonistas cantando una salve en honor á la Virgen.

Asistieron á presenciar la ceremonia representantes de las demás sociedades de Palma, de los Orfeones y gran número de invitados.

Una vez en *La Protectora*, el nuevo estandarte, precedido por los orfeonistas y gran número de invitados, los primeros entonaron con gran ajuste el himno de la *senyera*, letra de don Jaime Pomar y música de don Pablo Coll, maestro del Orfeón.

La ejecución del himno arrancó un nutrido aplauso de la concurrencia.

El nuevo estandarte es de un gusto exquisito y por sí sola acredita la mano de la bordadora doña Catalina, viuda de Horrach, en cuyos talleres ha sido confeccionado.

El fondo del anverso es de color azul y sobre el se destaca el escudo de Palma bordado en oro, plata y sedera.

Completa el adorno una artística orla y bordada con elegantes letras la siguiente inscripción: «Orfeón *La Protectora*, Palma de Mallorca, 1900.»

El fondo del reverso es de color granate, y en el centro del mismo hay bordado el distintivo del Orfeón.

Como decimos el conjunto del estandarte es de gusto exquisito, mereciendo la felicitación de cuantas personas tuvieron ocasión de examinarlo.

*

A las nueve de la noche se celebró la velada musical anunciada.

Los vastos salones de *La Protectora* estaban ocupados por una inmensa muchedumbre, llenándolo todo, no dejando asiento ni espacio vacio.

La fachada de dicha sociedad estaba iluminada con farolillos á la veneciana. Los salones estaban decoradas con plantas, banderas, escudos y emblemas.

En la tribuna estaban colocados los estandartes del Orfeón Republicano y de *La Protectora*.

Al terminar el himno mallorquin *La Senyera* cantada por las secciones de hombres y de niños resonaron grandes y prolongados aplausos. Los presidentes del Orfeón Republicano y del Orfeón Mercantil regalaron á dicha *senyera* dos cintas bordadas, con dedicatória.

Todo el programa fué ejecutado primorosamente y al finalizar cada número batíanse repetidas palmas.

Cuando concluyó la primera parte, el presidente de la Asociación de los coros de Clavé señor Benages leyó una poesía alusiva, entregando al Orfeón de *La Protectora* una cinta bordada, obsequio de la Junta de dicha Asociación.

Los orfeones Mercantil, Republicano y de *La Protectora*; los señores Pichens, Delgado, Forteza y Coll (A.), los *Alboradores Trinistas*, don Jaime Pomar que recitó algunas poesías originales y los señores Roig y Coll que acompañaban las piezas al piano, todos pueden estar satisfechos del brillante resultado de la fiesta.

La velada terminó á más de las dos de la madrugada.

Desde nuestras columnas felicitamos al Orfeón de *La Protectora* y á la junta de dicha sociedad por los adelantos que revelan y por su amor al progreso y al arte.

Entre los concurrentes se comentó la falta de asistencia del Orfeón *Mallorquín* apesar de haberse anunciado, pues tratabase de una fiesta en honor de un compañero.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Recibimiento

Madrid 28 á las 8'10 m.

Se han recibido extensos telegramas del entusiasta recibimiento que en Viana Catelló y Portugal han tributado á los excursionistas de Vigo.

Varias bandas de música salieron al encuentro de los excursionistas dándose entusiastas vivas á España y Portugal.

Firma

Madrid 28 á las 8'15 n.

S. M. la Reina ha firmado varios indultos y algunos decretos referentes á enseñanza.

Los diputados y senadores de San Sebastián preparan un banquete para obsequiar á los señores Dato y Silvela.

Noticias varlas

Madrid 29 á las 1'30 m.

El señor Silvela no ha asistido al ministerio de Gobernación.

El señor Hernández conferenció con el señor Dato.

Dicen de San Sebastián que ha llovido.

El embajador de Alemania ha mejorado notablemente.

Huelva.—Han desaparecido los temores que existían de que se declarasen en huelga los mineros.

Ha sido recogida la edición de *El Nacional* por haber publicado un artículo crítico sobre asuntos de Marina.

Crédito extraordinario

Madrid 29 á las 8'10 m.

Londres.—En la Cámara de los Comunes, dijo ayer el ministro lord Windehan, que del crédito extraordinario que se ha pedido, se destinarán tres millones de libras esterlinas á la campaña de China y ocho y medio á la del Transvaal, y á los gastos que origine la repatriación de las tropas hasta que solamente queden 45 mil soldados ingleses en las Repúblicas sudafricanas.

Solicitud

Madrid 29 á las 8'20 m.

Comunican de Valencia que los comerciantes han dirigido una exposición al Ayuntamiento, pidiendo que se prorrogue la feria.

Espérase que sea atendida la solicitud.

Llegada.-Bodas

Madrid 29 á las 9'10 m.

Ha llegado á Biarritz la infanta Eulalia.

La reina de Holanda anunciará el día 8 de Agosto su boda con el príncipe Federico. Tan sólo cuenta dieciocho años.

La *Gaceta de Viena*, anuncia el matrimonio del archiduque Fernando con la princesa doña Cristina de Borbón.

Colonización.-Plantaciones de tabaco

Madrid 29 á las 9'20 m.

El Economista habla de los trabajos que se están haciendo para lograr la colonización en nuestras posesiones en Africa y aconseja que se confie á una compañía poderosa la misión de realizarlo.

Los carabineros de Castellón han destruido millón y pico de plantas de tabaco, que pesaban unos 11.450 kilogramos.

Proposición rechazada.-Dos buques.

Madrid 29 á las 9'40 m.

Mac-Kinley ha rechazado la proposición del embajador de China, para que interviniera en favor de la paz, impidiendo el avance de los europeos hacia Pekín.

El señor Silvela tiene el propósito de sacar, en plazo breve, á concurso la construcción de dos buques mixtos que se destinarán á la instrucción de la marina.

Una Real orden

Madrid 29 á las 10 m.

El ministro de Agricultura ha remitido á la presidencia del Consejo una real orden, de conformidad con lo acordado en uno de los últimos consejos, para que sirva de base al expediente instruido con objeto de que la sección de Comercio del ministerio de Estado pase á depender del de Agricultura.

A dicha sección se le dará toda la importancia que debe tener y constituirá un centro de información comercial que facilitará á

los comerciantes é industriales, cuantos datos deseen relacionados con el comercio.

Real Orden

Madrid 29 á las 10 m.

La *Gaceta* publica una Real orden del ministerio de Gracia y Justicia dando instrucciones para formar el escalafon de cesantes del ministerio.

Las solicitudes podrán presentarse hasta el día 15 de Agosto próximo y deberán ir acompañadas de la hoja de servicios y de las copias de los documentos que lo acrediten.

Nota oficiosa

Madrid 29 á las 10 m.

Londres.—La nota oficiosa presentada por el Gobierno, dice que si fuesen ciertas las seguridades en China respecto á la vida de los extranjeros, se habrían recibido comunicaciones de los ministros en Pekín.

Han sido asesinados en Huibhan nueve misioneros ingleses.

Denuncia.-Llegada.-Rumor

Madrid 29 á las 10 m.

El marqués de Portazgo ha renunciado al turno de libre elección para los ascensos en las carterías.

Las noticias recibidas de China son contradictorias.

París.—Ha llegado el Sha de Persia.

Asegúrase que el general boer Dewet ha ofrecido capitular.

El Globo publica el rumor de que el Rey irá el mes de Octubre á París.

Proyéctase celebrar un banquete en San Sebastián en honor del señor Romero Robledo, al que asistirán mil comensales.

De China.-Espera

Madrid 29 á las 10'20 m.

Un despacho de Washington, dice que ha emprendido la marcha hacia Tien-Tsin una columna de 22.000 soldados aliados, en auxilio de los sitiados.

Algunos conservadores muy caracterizados esperan la llegada del señor Planas y Casals á Madrid.

Nuevo gobernador.-Conferencia.-Los panaderos

Madrid 29 á las 1'30 t.

El señor Barell ha aceptado el gobierno de Jaen, después de haber conferenciado con el señor Dato.

Según comunica este, el señor Barzanallana conferencia también con el señor Silvela.

La huelga de panaderos continúa en el mismo estado.

El meeting celebrado por los obreros panaderos en el Teatro Martín se ha visto concurrísimos.

Predominó la nota de continuar la intransigencia contra los patronos y se propuso la creación de una gran fábrica de pan por cuenta de los obreros.

Desde París

Madrid 29 á las 3'45 t.

París.—Se han firmado varios decretos disponiendo que el Tribunal Supremo de Guerra dependa del ministerio de la Guerra bajo la presidencia de la autoridad inmediata al ministro.

Ha sido nombrado vicepresidente del Tribunal Supremo de Guerra, el general Bruguiere y gobernador militar de París, Mr. Florentin.

El Consejo de los tenedores de la Deuda exterior española ha aceptado la reducción del interés al 3 y medio p 3.

Noticias de China

Madrid 29 á las 3'45 t.

Shanghai.—Las autoridades

francesas han puesto defensas en las propiedades de sus súbditos, que se ven amenazadas.

Washington.—Los despachos recibidos del gobernador de Shanghai afirman que los ministros extranjeros en Pekin se hallan en salvo y que reciben provisiones.

El gobierno ha enviado un destacamento de policía á la población en que los chinos atacaron á los japoneses.

Concesión.-Regreso

Madrid 29 á las 3'45 t.

San Sebastián.—Se ha firmado el cese del presidente del tribunal de cuentas del Estado, y la concesión de créditos á los ministerios de Estado y Agricultura.

Mañana regresará á París el príncipe Carlos.

Prohibición.-Gobierno provisional.-Detenido.

Madrid 29 á las 4 t.

Roma.—El gobierno ha prohibido la exportación de armas, y municiones á China.

Nueva-York.—Han sido designados provisionalmente para gobernar á Tient-Tsia, un oficial ruso, uno japonés y otro inglés.

El mayor Estes-Kabone, ex-director de correos de Cuba ha sido detenido por varios fraudes postales.

Lagartijo grave

Madrid 29 á las 6'10 t.

Córdoba.—El diestro *Lagartijo* está gravísimo.

Se encuentra muy abatido y se niega á hablar y á tomar alimento.

Anoche se confesó y se teme que tenga un resultado funesto.

Proyecto de ley

Madrid 29 á las 6'10 t.

San Sebastián.—El señor Dato ha terminado el proyecto de ley, creando los jurados mixtos complementarios de la ley de accidentes del trabajo.

Esta ley se repartirá profusamente en los centros fabriles.

Choque

Madrid 29 á las 8 n.

Grenoble.—El tren de mercancías chocó con el rápido cerca de la estación de Tencin, resultando dos heridos.

Inmediatamente se envió un tren de socorro.

El viaje del Rey.-Rusia

Madrid 29 á las 11 n.

San Sebastián.—El viaje marítimo del Rey será breve.

La diputación de Bilbao solicita que visite el Rey la población antes de las fiestas.

Dícese que Rusia aspira á que inspeccionen la cuestión china todas las potencias, á fin de no llegar nunca á una guerra sin cuartel tal como recomendó el emperador Guillermo.

Festival.-Las potencias y la cuestión China.

Madrid 29 á las 11 n.

San Sebastián.—El festival náutico celebrado en la bahía ha estado animadísimo.

Tomaron parte en las regatas muchos botes.

También hubo iluminaciones.

París.—Según parece ha molestado á las potencias la noticia de que se encargarán los rusos de la vigilancia del ferrocarril de Taku.

Asegúrase que los yankees se han decidido á obrar por cuenta propia, reservando para Inglaterra ventajas en toda la región.

Sin noticias.-Enfermedades

Madrid 29 á las 11 n.

Londres.—No hay noticias del Transvaal.

Dícese que las lluvias y vientos enferman á las tropas, causando gran mortandad al ganado.

La situación de los ingleses es penosa.

Ascenso.-«El Herald» y la boda de la Princesa

Madrid 29 á las 11 n.

Ha sido ascendido á general de división don José Marina.

«El Herald» se ocupa de la boda de la Princesa y dice que la despedida que hizo el señor Silvela en Madrid al príncipe de Oaserta y el recibimiento hecho por el señor Dato á su llegada á San Sebastián, evidencian que le consideran del rango que corresponde al consorte de la princesa.

Las garantías constitucionales.-Rumor desmentido-Lo que cree Silvela.

Madrid 30 á las 1'30 m.

El señor Silvela ha confirmado que en breve se restablecerán las garantías constitucionales en Valencia y á principios de Agosto en Madrid.

En Barcelona continuará la suspensión.

Ha sido desmentido rotundamente el rumor de que el Rey vaya á París el mes de Octubre.

No hay noticias concretas de China. Apesar de esto, cree el señor Silvela que viven los ministros extranjeros y que están en rehenes, pues le parece muy difícil poder ocultar tanto tiempo los asesinatos.

Motín

Madrid 30 á las 2'30 m.

Algeciras.—Al conducir á la cárcel á cuatro agentes de la Tabacalera que habían muerto á dos contrabandistas y herido gravemente á otros dos, el pueblo se amotinó, queriendo lincharlos.

Con gran trabajo pudieron ser salvados de las iras del pueblo.

Un grupo de chiquillos apedreó las oficinas de la Tabacalera.

Lluvia.-Felicitación.-Llegada

Madrid 30 á las 2'30 m.

San Sebastián.—La lluvia ha disuelto la brillante verbena náutica que se celebraba en la Concha.

El obispo de Barcelona ha felicitado al señor Dato con motivo de haberle concedido el Papa la cruz de San Gregorio el Magno.

Ha llegado el señor Liniers.

Dicen de Londres que el general Franch ocupó el día 28 á Middelburgo.

El Principe de Caserta

Madrid 30 á las 2'30 m.

San Sebastián.—El Príncipe de Caserta ha declarado á un periodista que profesa ideas modernas respecto á las libertades, pues si ha heredado la sangre de un antepasado no ha heredado las ideas.

Mañana marcha á Cannes con objeto de unirse á su familia.

Mencheta

Sociedades y Corporaciones

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares

Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 6 de Agosto próximo y siguientes necesarios de cinco á ocho de la tarde y en la sala de ventas de esta Asociación (Sol, 19) se celebrará pública subasta para enagenar las garantías de los préstamos vencidos en Agosto de 1899.

Hasta el día 4 de Agosto á las ocho de la tarde podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos.

Palma 27 Julio de 1900.—El vocal de turno, Juan B. Socias.

Tip. Lit. de Amengual y Muntaner